



Funcionarios de la Atención Primaria de Salud de Los Ángeles se suman a paralización convocada por la Confusam

Se mantendrán turnos éticos y los SAPU, SAR y SUR de la comuna atenderán en horario normal.

María José Villagrán
prensa@latribuna.cl

Los funcionarios de la Atención Primaria de Salud de Los Ángeles anunciaron que se sumarán a la paralización convocada por la Confederación Nacional de Funcionarios de Salud Municipalizada (Confusam) para este martes 24 y que se extenderá hasta el próximo jueves 26 de septiembre.

La decisión fue adoptada por las federaciones que la componen en su Confederación Nacional, realizada a fines de agosto en Olmué.

Según explicó el presidente de la Asociación de Funcionarios de la Atención Primaria de Salud de Los Ángeles, Erik Valenzuela, las razones radican en el aumento de las agresiones a los funcionarios de salud y la falta de seguridad en los distintos recintos, sumado a la demora en el pago del incentivo al retiro y el mal funcionamiento de las plataformas tecnológicas de gestión en la atención primaria.

En este contexto, el gremio -además- criticó la falta de



PARA LA JORNADA DEL MIÉRCOLES ESTÁ PREVISTO la realización de una marcha desde el frontis de la CUT en dirección a la plaza de armas de Los Ángeles.

inclusión de los funcionarios en la reforma de salud y en los procesos de universalización, aspecto que consideran crucial para el desarrollo de una reforma efectiva.

Al respecto, y a modo de ejemplo, "el primer acuerdo era una modificación a la Ley de Trato al Usuario que evalúa a los trabajadores. Esa modificación se debía hacer en el mes de agosto y no se llevó a efecto", explicó Valenzuela.

Asimismo, agregó que -en el caso de la implementación de la reforma de salud- "no se nos preguntó cómo estamos, en las condiciones en los que

están los centros de salud, los hacimientos que se ven a nivel país. No ha existido una inversión concreta en agrandar los centros de salud a nivel país, que es un problema que estamos teniendo por nuestra gente. No se trabajó el tema de los horarios con los trabajadores", sostuvo el dirigente.

En torno al tema de la inseguridad al interior de los recintos de salud, Valenzuela detalló que -actualmente- los índices de inseguridad que se viven dentro son alarmante.

Al respecto, "si bien existe una Ley que es la 21.188 de Consultorio Seguro, no ha sido efectiva; entonces, también estamos solicitando recursos para mejorar los establecimientos y la calidad de la seguridad, poder aumentar la dotación de guardias", añadió el dirigente.

En torno al incentivo al retiro, detalló que no cuentan con este beneficio por lo que deben negociarlo; "actualmente, tenemos 48 funcionarios que fallecieron esperando su incentivo al retiro, a nivel nacional. Es un tema que ha afectado a la organización y a los trabajadores y que tampoco ha tenido solución", detalló el presidente de la Asociación de Funcionarios de la Atención Primaria de Salud

de Los Ángeles.

El paro comenzará a las 08:00 horas de este martes 24 de septiembre y contempla la paralización de los siete Cesfam de la ciudad de Los Ángeles y sus respectivos dispositivos.

Para la jornada del miér-

coles, en tanto, está previsto la realización de una marcha desde el frontis de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) de la capital provincial de Biobío, la cual tendrá como destino la plaza de armas de Los Ángeles.

TURNOS ÉTICOS

Durante el paro, se mantendrán los turnos éticos en los establecimientos de salud de la comuna de Los Ángeles; esto es, el Servicio de Atención Primaria de Urgencias (SAPU), Servicio de Atención Primaria de Urgencias de Alta Resolución (SAR) y Servicio de Urgencia Rural (SUR).

Desde la Dirección Comunal de Salud (DCS) de Los Ángeles informaron que -durante los tres días de movilización- los turnos éticos contemplan la entrega de medicamentos y alimentos agendados para estas fechas, además de controles a embarazadas y la atención de situaciones de emergencia, bajo el criterio del equipo de turno. En caso de otras atenciones, los usuarios deberán consultar en cada Cesfam.

De igual forma, detallaron que los SAR, SAPU y SUR de Santa Fe atenderán en sus horarios habituales:

- SAR Norte: atención las 24 horas del día.
- SAR Entre Ríos: de 17:00 a 8:00 horas del día siguiente.
- SAPU Nororiental: de 17:00 a 22:30 horas.
- SAPU Nuevo Horizonte: de 17:00 a 21:30 horas.
- SAPU Dos de Septiembre: de 17:00 a 22:30 horas.
- SAPU Sur: de 17:00 a 22:30 horas.
- SUR Santa Fe: de 17:00 a 22:00 horas.

